

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales  
- *pilier migration et citoyenneté* - de

Monsieur Boris Boskovic

**Au-delà des frontières ethno-nationales entre groupes : la construction  
de l'altérité parmi des jeunes « déserteurs » érythréens**

aura lieu le

**17 septembre 2020 à 16h30**

Bâtiment MAPS, A.-L. Breguet 1, salle -010 (rez inférieur)

Directrice de mémoire : Prof. Janine Dahinden

Experte : Dre Kerstin Dümmler

Avec notre travail de mémoire, nous voulons remettre en question une interprétation normative de l'altérité entre groupes ethniques qui se limite à une lecture isomorphique de l'origine nationale et de l'ethnicité. Les groupes ethniques sont souvent évoqués dans les débats médiatiques, dans nos entretiens, dans les rapports d'institutions étatiques ainsi que dans le cadre du débat académique, comme des unités intrinsèquement homogènes et fermés vers l'extérieure. A cela s'ajoute, à partir des années 1980, un contexte caractérisé par une stigmatisation croissante envers les requérants d'asile. C'est dans ce contexte que nos jeunes participants érythréens sont arrivés en Suisse entre 2006 et 2012 après avoir échappé au régime autoritaire d'Aferworki. En nous appuyant sur la stratégie de recherche de la « Grounded Theory », nous avons mené des entretiens biographiques afin de comprendre comment l'altérité se construit dans les récits des jeunes érythréens appartenant à la deuxième vague d'immigration. Les données récoltées lors des entretiens ont été analysées selon la perspective théorique du « boundary work ». Cette dernière nous a permis de comprendre, en partant du point de vue subjectif des participants dans un contexte donné et selon une logique interactionniste, comment les frontières entre les groupes sont construites et modifiées par les jeunes érythréens.